

ASSOCIATION AMICALE  
DES ANCIENNES ÉLÈVES  
DU  
LYCÉE MOIÈRE

Reconnue d'utilité publique par décret du 23 Mars 1912.

71, RUE DU RANELAGH. — PARIS

# BULLETIN MENSUEL

N° 5. — Mai 1913

## SOMMAIRE :

- I Réunions du mois.
- II Fête de charité.
- III Réunion de bienfaisance.
- IV Cercle amical.
- V Deutscher Verein.
- VI Sociétaire nouvelle.
- VII Mariages.
- VIII Naissances.
- IX Décès.
- X Changements d'adresses.
- XI Avis et correspondance.

---

CAHORS & ALENÇON

IMPRIMERIES TYPOGRAPHIQUES A. COUESLANT

1913

ASSOCIATION AMICALE DES ANCIENNES ÉLÈVES

DU

# LYCÉE MOLIÈRE

RECONNUE D'UTILITÉ PUBLIQUE PAR DÉCRET DU 23 MARS 1912

71, RUE DU RANELAGH. — PARIS

## BULLETIN MENSUEL

N° 5. — Mai 1913

---

---

### Réunions du mois

---

**Réunion du Comité** (pour les membres du Comité seulement). — Lundi 5, à 4 heures.

**Cercle Amical.** — Dimanche 18, à 2 heures.

**Réunion de Bienfaisance.** — Jeudi 8, à 5 heures.

**English Club.** — Jeudi 8, à 4 heures.

**Deutscher Verein.** — Mercredi 7, à 4 heures.

**Bibliothèque.** — Les mardis 6 et 20 de 4 heures 1/2 à 5 heures 1/2 et les mercredis 14 et 28.

### Réunion préparatoire à la Fête de Charité

*Lundi 5 mai, à 5 heures.*

### Fête de Charité

*Le Jeudi 22 mai, à 2 heures.*

---

## FÊTE DE CHARITÉ

---

L'an dernier, notre fête de Charité eut un très vif succès ; et vous devez toutes vous souvenir de l'inauguration du théâtre qui fut un des attrait principaux de cette journée.

Cette année nous pensons, non pas inaugurer mais fêter l'existence de la Maison d'Éducation du Lycée, nouvellement fondée ; et nous sommes sûres qu'un thé dans les jardins de la « Maison » permettra à nos compagnes de passer une délicieuse après-midi. En outre, nous espérons que sur notre théâtre nous verrons à nouveau de charmantes artistes. Mais pour réaliser tous nos projets nous comptons sur de nombreuses bonnes volontés.

Une réunion préparatoire à la Fête de Charité aura lieu le lundi 5 mai à 5 heures. Nous prions toutes nos compagnes qui voudront bien nous aider, de se joindre à nous ce jour-là, pour que nous puissions arrêter définitivement notre programme. Mais dès maintenant nous serions reconnaissantes à toutes celles qui voudraient nous apporter leur concours pour la Tombola.

---

## Réunion de bienfaisance

---

Nous comptons à la réunion de bienfaisance plus de professeurs que d'élèves : Mme la Directrice, Mlle Pommier, Mlle Scott, Mlle Leroux, Mlle Schlessler et enfin Mme Mallet que nous étions tout heureuses de voir parmi nous.

Une question grave nous occupe d'abord, voici ce dont il s'agit : Il se fonde à la mairie du XVI<sup>e</sup> une Union entre les œuvres ayant pour but de leur permettre d'échanger les renseignements, et de s'entraider. La question serait de savoir si l'œuvre du lycée trouverait avantage à entrer dans cette Union. Malheureusement, après avoir lu les statuts, et le questionnaire, nous trouvons qu'il y aurait nombre de restrictions à faire : comment spécifier le caractère de notre œuvre qui est

si complexe ; puis, si d'une part, nous sommes aidés et renseignés par les autres œuvres, celles-ci à leur tour nous enverront de nouveaux solliciteurs, et étant donné que nos ressources sont limitées, et que nos membres les plus actifs disposent de peu de temps, nous devons craindre une telle éventualité. Pourtant il serait regrettable de ne pas nous joindre à un louable effort de solidarité. Mlle Scott se chargera de répondre à l'« Union des œuvres » en faisant toutes les réserves nécessaires.

Il est décidé que le jeune Dul, atteint de tuberculose entrera à Bligny moyennant une pension de 120 fr. par mois ; quelques amis garantissent 90 fr. par mois, la Société donnera les 30 fr. qui restent.

La famille Lef. qui s'est décidée à aller vivre à Aubusson a dû partir il y a quelques jours ; pour le déménagement nous avons donné 100 fr.

Nous avons aussi à aider Mme Deb. qui est veuve avec quatre enfants ; l'aîné est élevé par l'Œuvre des pupilles de la Seine, le second vit avec sa mère ; quant aux deux autres, qui sont en pension dans la Dordogne, nous essaierons de les faire admettre prochainement à Cempuis ; mais il faut que la mère les aille chercher en Dordogne et fasse quelques démarches ; nous décidons de lui accorder 90 fr.

Nous continuons notre secours de loyer à Mmes Th. et Mon.

Une de nos anciennes protégées, Ch. Döp. étant arrivée à se tirer d'affaire seule, s'est loué une chambre et cherche à se meubler ; tout en désirant rester indépendante, elle nous montre un grand attachement ; peut-être quelques-unes d'entre nous pourraient-elles offrir à Ch. des meubles usagés qui lui seraient utiles. Nous sommes heureuses d'accepter l'aimable offre de Mmes Baldensperger et Dieudonné qui proposent d'accompagner dans leurs enquêtes celles des anciennes élèves qui trop jeunes encore ne peuvent en prendre seules la charge. Milles Leroux et Hélène Mott se chargeront également d'un certain nombre de ces visites.

Les inscriptions pour les colonies de vacances se feront les 1<sup>er</sup> et 3<sup>e</sup> dimanches de mai, le matin à partir de 9 heures.

Le Cercle Amical aura lieu le 3<sup>e</sup> dimanche au lieu du 2<sup>e</sup>.

Mlle Scott demande du linge pour une veuve qui ne gagne que 9 fr. par semaine. Cette femme a été victime d'un incendie et se trouve dépourvue de tout linge ainsi que sa fillette âgée de 11 ans et son fils âgé de 14 ans.



## CERCLE AMICAL

---

Nos jeunes amies sont venues en grand nombre à la dernière réunion du Cercle, mais nous avons remarqué l'absence de toute la famille Bisi, très occupée par le prochain mariage de Madeleine, et des jeunes Pladet qui viennent toujours régulièrement, et qui se trouvaient fatiguées ce jour-là.

Mme la Directrice est venue nous faire une visite, Mlle Scott et Mlle Schlessler ont passé l'après-midi près de nous, ainsi que Mlle Leroux, que nous sommes bien heureuses de revoir à toutes nos réunions.

Comme de coutume, les chœurs ont fait honneur à leur organisatrice, Mlle Maury ; de nouveaux chants ont été déchiffrés sans trop de peine. Aussitôt après, nous nous sommes groupées pour écouter la charmante causerie que nous a fait Mlle Hélène Rott, sur son séjour au Maroc ; tout en faisant circuler des photographies fort intéressantes, elle nous a expliqué comment elle était devenue infirmière de la Croix-Rouge et avait été appelée à soigner les blessés au Maroc.

Mlle Scott a ajouté quelques mots, pour nous faire comprendre les risques que comportait cette tâche et le dévouement qu'elle demandait. Mlle Rott était très aimée de ses malades, elle nous a montré les témoignages de reconnaissance que lui ont envoyé les soldats qu'elle a soignés, quelques-unes de ces lettres sont très touchantes et nous les avons lues avec émotion. La causerie fut très applaudie et plusieurs jeunes filles écoutèrent avec attention, les renseignements donnés par Mlle Rott, sur les cours populaires, faits dans les Mairies, pour les soins à donner aux blessés.

L'heure du goûter était passée depuis longtemps quand on descendit chercher les croissants, le chocolat, et des tartes

(don généreux) qui furent trouvées délicieuses. La fin de la journée fut consacrée à danser, ce qui réjouit beaucoup nos jeunes amies ; Mlle Valerio et Mlle Lamon jouèrent des danses sans arrêt jusqu'au soir ; pendant ce temps, Mlles Maury, Douchez et Rott s'occupaient des trousseaux, chacun de nos jeunes filles aura désormais un carnet à son nom, où seront inscrits les objets donnés et les sommes versées ; plusieurs pages seront réservées à la fin des carnets pour écrire quelques conseils d'hygiène.

Nous nous sommes séparées à six heures et demie, nous donnant rendez-vous pour le troisième dimanche de mai, la réunion étant reculée par suite des vacances de la Pentecôte.

---

## DEUTSCHER VEREIN

---

Das Wetter war diesmal so rauh, dass niemand von uns spazieren zu gehen wünschte : die blosse Idee machte uns eiskalt. Wir blieben also in unserem schönen warmen Lycée. Idem wir unsern Tee genossen, sprachen wir von den Lebensbedingungen in Deutschland und besonders von den Wohnung = verhältnissen in Berlin : Tatsache ist, dass man zu gleichen Preislagen eine viel besser bestellte Wohnung mit modernem Komfort, in Berlin als in Paris haben kann. Wir enttrüsteten uns gegen die abscheulichen Hauseigentümer in Paris, welche keine Mietslente mit Kindern aufnehmen wollen. Auch die brennende und wichtige Frage der Entvölkerung Frankreichs wurde gestreift. Man schlug sogar vor, die Meute der « Suffragetten » auf die obererwähnten Hauseigentümer zu Letzen ; das dies ernst gemeint, will ich freilich nicht behaupten...

Wir gingen ziemlich spät auseinander, und beschlossen, unsere Fusstour im schönen Monat Mai zu unternehmen. Rendez-vous Mittwoch, den 7. Mai um 4 Uhr im Lycée. Wenn... dennoch... das Wetter ungünstig sein sollte — dem Himmel ist nichts unmöglich — wird Musile gemacht und gesungen : kommt recht zahlreich also in jedem Falle !

## **Sociétaire nouvelle**

---

Anna Melkior, 16, avenue Mercédès.

---

---

### **Mariages**

---

On nous annonce le mariage de :

Mlle Elise Dreyfus avec M. Pierre Lévy.

Mlle Eugénie Keller avec M. Georges Duval.

Mlle Marcelle David avec M. François Grappin.

Nous envoyons à nos compagnes toutes nos félicitations.

---

---

### **Naissances**

---

M. et Mme Faucillon (Gabrielle Levasseur) nous font part de la naissance de leur fille Colette.

M. et Mme François (Suzanne Chandebais), nous font part de la naissance de leur fille Jacqueline.

---

---

### **Décès**

---

Nous apprenons le décès de :

Mme A. Chalufour grand'mère de Mlle France Chalufour.

M. A. Lameyra, père de Mlle Yvonne Lameyra.

M. Aron, grand-père de Mme Durkheim (Marie Halphen et Mlle Georgette Halphen) ; et arrière-grand-père de Mlle Germaine Schneider.

Mme H. Perrin, grand'mère de Mlles Henriette et Marguerite Boudret.

Nous prions nos compagnes d'accepter nos condoléances.

## Changements d'adresse

---

Mlle Milliard, 20, rue Pergolèse.

Mlle Dreuilhe, 21 *bis*, rue de Boulainvilliers.

Mme Lecoinge (Thérèse Buisson), 2, avenue de Versailles.

Mme Barreau (Yvonne Baudrillard), 6, rue Castel, Toulon (Var).

Mme Courtenay-Hensler (Sophie Schmid), Diessenhofen, Canton de Thurgovie (Suisse).



## Avis et correspondance

---

La trésorière, Mlle Lelièvre, 8, rue Antoine Roucher, prie instamment les Sociétaires et les aspirantes qui n'ont pas encore versé la cotisation de 1913, de bien vouloir s'acquitter avant le 15 Mai, passé cette date, le recouvrement sera fait par la poste aux frais des sociétaires.



**Bulletin.** — Les sociétaires assez aimables pour vouloir bien faire les compte rendus des différentes réunions sont instamment priées :

1° De n'écrire que d'un côté de la feuille.

2° D'envoyer leur article **avant le 16 de chaque mois**, à Mme Noiré, 87, rue de Courcelles.

Les sociétaires et aspirantes qui ne recevront pas le *Bulletin* dans les premiers jours de chaque mois, sont priées d'en aviser immédiatement Mme Kuhn, 62, boulevard Excelmans, qui leur enverra de suite un autre exemplaire.



**Changements d'adresse.** — Les sociétaires sont priées de prévenir Mme Kuhn, 62, boulevard Excelmans, de leurs chan-

gements d'adresse, afin d'éviter tout retard dans l'envoi du *Bulletin*.

\*\*\*

**Correspondance.** — Nous prions les sociétaires de vouloir bien adresser les lettres destinées aux membres du Bureau au domicile de celles-ci et *non* au Lycée.

Adresses des membres du Bureau :

Mme Noiré, présidente, 87, rue de Courcelles.

Mme Kerrion, vice-présidente, 8, rue Weber.

Mlle Lelièvre, trésorière, 8, rue Antoine Roucher.

Mme Kuhn, secrétaire, 62, boulevard Excelmans.

Mlle Pontsevrez, trésorière-adjointe, 28, rue de l'Assomption.



---

*Le Gérant : A. COUESLANT.*

---